



EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 16 DE JULIO DE 1809.

Post fata resurgo.

Este Periódico, que desde el 12 de Enero del presente año hasta hoy día ha estado eclipsado por una densa nube de langostas francesas que se interpuso entre los ojos del Público y el resplandor de nuestro antiguo Gobierno, sale en fin á recrear la vista de este Pueblo, y aun de toda Galicia assolada y devorada por aquellos asquerosos y malévolos insectos, los que á fuerza de los marciales conjuros que les han hecho nuestros intrépidos guerreros en Vigo, en Tuy, en el Rivero de Avia, en Puente S. Payo, en las Galanas, en Santiago, en Mellid y otros sitios, desaparecieron de nuestro suelo dexándonos, á los que quedamos con vida, la libertad de respirar, de quejarnos, y declarar nuestros sentimientos.

Para esto hemos implorado la proteccion del Señor Mariscal de Campo D. Francisco Taboada y Gil, General de la Segunda Division del Ejército de la izquierda, Sub-Inspector de Milicias y Gobernador político-militar de esta Capital y su distrito, el qual, con su acostumbrada afabilidad, ha tomado baxo su amparo este Diario, dignándose concurrir S. S. con todas aquellas noticias que tenga de oficio para su mas exacta formacion; encargándonos asimismo que desterramos de él toda mentira, especialmente la que pueda perjudicar al pueblo. En efecto, hemos visto con pena, y por experiencia, los males incalculables que de un año á esta parte ha causado la facilidad de insertar en los diarios noticias muy placenteras, que siendo falsas, solo servian para adormecer al público, que ignorando los grandes peligros que lo amenazaban, no usaba de toda su energia para rechazarlos. Con esto se mantenía nuestra Galicia en una especie de letargo, hasta el fatal momento en que vió su territorio inundado con 60000 hombres de infantería y caballería francesa, que con solo su aspecto infundian terror á los mas intrépidos.

Nuestros ilustres paisanos, que han visto desde luego á los nuevos huéspedes entregados como furias desgreñadas á la opresion, al robo, á la licencia, y al desprecio sacrilego de lo mas sagrado, abrieron los ojos que antes tenían vendados, y conocieron que la nueva felicidad que les prometía la Francia consistía en despojarlos de todo lo temporal, para que asi se fuesen mas seguros y desembarazados al cielo. Pero como no estaban con ánimo de seguir estos consejos evangélicos, comenzaron á alarmarse; y casi sin otras armas que sus desnudos pechos formaron una barrera formidable á la caterva de sus enemigos, que ya no podian dar paso que no fuese un tropiezo. Asi conservaban en este nobilísimo Reyno el foco de nuestro espíritu guerrero y patriótico, mientras nuestros dignos Generales iban organizando poco á poco un aguerrido y numeroso ejército, capaz de arrollar á los vencedores de Marengo, de Austerlitz, de Jena, y de desplumar á las altaneras Aguilas francesas. Nuestro brioso León, que había veinte años estaba terciario por el mal tratamiento que le habia dado un capital enemigo suyo, que debiendo alimentarlo con grandeza regia solo lo sustentaba con venenos, despertó en fin, sacudió la melena, afiló las garras; bramó; y á este su formidable bramido se conmovió toda Galicia con tal esfuerzo, que en pocos dias vió huir precipitadamente de su seno

...os de aquel ejército de insignes y valerosos, que por el
paso iban cargados de las riquezas de nuestra patria, y del
oro y plata de los sagrados templos, profanados antes de un
modo increíble por unos soldados del que pretendia ser bautiza-
do rey católico de España y de sus Indias, no lo iban menos
de la exécracion, del horror, y odio de todos los corazones sen-
sibles.

Ya que pues hemos quedado libres por ahora de toda peste
gálica, y de las sabandija napoleónicas, ¿volverán acaso estas
á repasar el Cebrero, ó nos morderán de nuevo por los puntos
de Valdeorras y de la Sanabria? Es esta una cuestión muy intere-
sante, y que debe llevar la atencion de los buenos ciudadanos.
Nosotros la resolveremos afirmando, que el Excmo. Sr. Marques
de la Romana está bien persuadido de que ya no sufrirémos mas
el yugo francés, si los pueblos, siguiendo las ideas y planes de
tan digno Xefe, se prestan gustosos á los nuevos alistamientos.
Galicia puede poner 8000 hombres sobre las armas, y guardar
con ellos no solo los tres puntos mencionados, sino tambien so-
correr á otras Provincias que aun se hallan dominadas por nues-
tros caros aliados.

El exterminio de los traidores, el buen orden, la disciplina
y sugesion militar, son el movil de estas esperanzas; presentar
á espaldas de nuestros ejércitos una muerte cierta á todo sol-
dado que retroceda, poner bandera negra que quite el horror
de la muerte á nuestros combatientes: tal es el plan que nos pro-
ponemos, y con el que nuestro glorioso suelo será inconquista-
ble á los nuevos sarracenos. Quando peligra la Patria no hay
medios que no deban usarse para su libertad. Nuestros ascen-
dientes han luchado mas de doscientos años con los romanos,
y nunca estos han podido dominarlos; ¿y como es posible que
Bonaparte consiga subyugar á los españoles durante su vida, si
estos forman un cuerpo de Nacion? Confesamos que España es-
tá luchando con ocho Potencias, pues á no ser asi no pensa-
ría Napoleon en acometerla; pero no importa: España siempre
será España, libre é independiente, y nunca sujeta á la domi-
nacion del corcego que ha querido contraer con ella el mas ne-
fando maridage.

Se concluirá.

EXÉRCITO DE ARAGON.

Los paisanos de Monzon, no pudiendo sufrir por mas tiempo las infinitas vexaciones con que los atormentaban los enemigos, tomaron la generosa resolucion de levantarse contra ellos sin mas armas de fuego que siete fusiles, pero su lealtad y valor les suministró otras con que arrojarlos del pueblo. Quisieron los enemigos vengar el agravio embiando una division de 1500 hombres, pero todos fueron muertos ó hechos prisioneros. Posteriormente reunieron todas sus tropas de Aragon, y se dirigieron á atacar al General Blake. Le presentaron batalla el 23 del mes próximo pasado, y este General, correspondiendo á la alta reputacion que se ha adquirido, ayudado de sus valientes tropas, inferiores en número, los batió completamente, poniendo todo el ejército enemigo en vergonzosa fuga.

De todo se darán detalles al público, á quien la Junta no ha querido privar de la satisfaccion de que sepa luego noticias tan lisonjeras.

AVISO.

Los ilustrados Patriotas que se dignen comunicarnos, no solo noticias verdaderas, sino tambien una narracion circunstanciada de las maldades, robos, muertes, incendios, &c. que han cometido los franceses en las Parroquias respectivas, podrán dirigirlas francas de porte al Redactor de este Periódico.

Se admite subscripcion á él por uno, dos ó tres meses á 16 reales por mes, porte pago.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.